

SE BUSCA QUE LA EXPERIENCIA DE LOS VISITANTES SEA POSITIVA

Comunas apuestan al turismo para relanzar sus economías en Fiestas Patrias

ROBERTO RIVAS S. / Región de Coquimbo

Aroma a asado, pisco y terremoto. Suena la cueca y revolotean los volantines y los pañuelos al viento. El tricolor ondea en casas, negocios, escuelas y autos. Es momento de compartir en familia, pero también de disfrutar sanamente de las actividades públicas que se han preparado en toda la región para atraer a propios y extraños.

Quienes se han mudado por estudio o trabajo regresan a la región a compartir con sus familias y amigos, y muchos otros visitarán la zona atraídos por los panoramas culturales y las opciones naturales.

Es así como las comunas apuestan al turismo para motorizar su economía, levantar su imagen y para garantizar que sus emprendedores y familias puedan sacar cuentas alegres de las Fiestas Patrias.

VISITAS GUIADAS

De esta forma, la comuna de La Serena dispondrá de una serie de actividades para los residentes, como también para todas las familias y amigos que elijan como destino la capital regional en el marco de las Fiestas Patrias.

El jefe del Departamento de Turismo de la municipalidad, David Videla Osorio, señaló que "dentro de la programación de actividades continuarán los tours y visitas guiadas por el Centro Histórico, al Humedal Urbano Río Elqui, al estadio La Portada, habrá ferias costumbristas y pampillas rurales, ferias de emprendimiento en Plaza de Armas y Avenida del Mar, además del tradicional concurso de volantines en el borde costero".

Consultado acerca de cómo se preparan para recibir a los visitantes, Videla apuntó que "nuestro municipio y los servicios turísticos, a través de sus gremios de turismo, se preparan en todo sentido para entregar un buen servicio a los residentes. Para los días de Fiestas Patrias ya contamos a la fecha con un 60% de reservas hoteleras, lo que es un muy buen pronóstico, considerando que aún faltan días y la reserva de alojamientos irá aumentando".

¿Cuál es el principal atractivo para este año en la comuna?

"La Serena se está preparando con todo para recibir a los miles de visitantes que llegarán a nuestro destino", explicó el funcionario, quien recordó que la capital regional es uno de los destinos más visitados para estas fiestas, de acuerdo a las proyecciones que realizan

Sabor, color y alegría se vivirá en todos los rincones de la Región de Coquimbo. Desde la costa hasta los valles interiores de realizarán diversas actividades para atraer a la mayor cantidad de turistas regionales y nacionales, y así, dinamizar las economías locales.



EL DÍA

La Serena será uno de los principales centros de celebración durante estas Fiestas Patrias.

las autoridades nacionales de turismo.

"Dentro de los atractivos turísticos más visitados de la comuna y de la región se encuentra el Faro Monumental, el cual ya cuenta con más de 580 mil visitas desde su apertura en 2021. Este Monumento Nacional se encontrará abierto todos los días para recibir a los visitantes. También está el Centro Histórico, la Plaza de Armas y sus iglesias de piedra, el Jardín Japonés, y todas las localidades rurales que tendrán diversas actividades para quienes deseen disfrutar de ellas", explicó.

Videla se refirió también a la pampilla de Olla de Caldera, la que se encuentra camino a Almirante Latorre, a continuación de Santa Gracia, y que es una colorida festividad que forma parte de la oferta turística permanente de La Serena.

"Es importante destacar, que en el sector rural estarán todos los campings habilitados para recibir a quienes deseen disfrutar de un hermoso entorno natural, excelente gastronomía y todos muy cercanos a la ciudad", puntualizó.

LA MÁS GRANDE

En tanto, en la comuna de Coquimbo,

la celebración dieciochera siempre tiene un toque especial, gracias a La Pampilla, "la fiesta más grande de Chile", que se roba todas las miradas y tiene un impacto a nivel nacional, recibiendo a más de 500 mil personas durante todos los días de celebraciones.

Sin embargo, desde la municipalidad de la comuna-puerto, advierten que se está trabajando para ofrecer otras actividades con festejos que rescatan las costumbres y la chilenidad, en especial en el sector de Pan de Azúcar y El Tangué.

A esto se suma el borde costero como Peñuelas, Tongoy y Guanaqueros, localidades en las que se está trabajando junto a los locatarios para entregar los mejores servicios y deleitar al visitante con la mejor gastronomía marina de la región.

Respecto a los espacios turísticos más relevantes de la comuna, como la Cruz del III Milenio, señalaron que permanecerá abierta durante toda la semana de Fiestas Patrias, desde las 9.00 hasta las 20.00 horas. El resto de los recintos, como La Mezquita, estará abierto entre las 9.00 y las 12:30 y en las tardes entre las 14.00 y las 17.00 horas (18 y 19 de septiembre

cerrada). En tanto el estadio Francisco Sánchez Rumoroso abrirá sus puertas entre las 9.00 y las 17:30 horas (18 y 19 de septiembre cerrado).

Señalaron que se ha realizado una serie de pasos para que la experiencia de los turistas sea positiva, como el embellecimiento de zonas típicas y espacios públicos.

SABOR EN LOS VALLES

Más al interior, en la comuna de Monte Patria, en la provincia del Limarí, los panoramas que invitan a los turistas se concentran en la tradición pisquera y la gastronomía de la zona.

Dentro de las actividades destaca lo organizado por el Refugio Wapay en Pulpica, el cual, estará abierto para quienes quieran visitar el lugar y probar la cerveza Pulpicana y también sus kombuchas. De la misma forma y en el mismo espacio, los días 20 y 21 de septiembre se llevará a cabo "Astro Cervezas", proyecto desarrollado en colaboración con Astroturismo Consciente Chile.

La parrilla de actividades se tomará además distintas pampillas, las que se realizarán en diferentes localidades: el 17 en El Tome Bajo, el 18 en El Maqui, el 19 en Sol de las Praderas, en Cárcamo, en Pulpica Alto y en Monte Patria, y el 20 en El Palomo y en Huatulame.

FIESTA Y ASTROTURISMO

Por su parte, en la comuna de Los Vilos en la provincia de Choapa, diversas direcciones y departamentos municipales presentan una variada parrilla programática de actividades gratuitas para turistas y para la comunidad, centrada en la equidad territorial, el fortalecimiento del turismo, la cultura y la identidad local.

Entre las actividades que se llevarán a cabo, se encuentran tradiciones de larga data como los Mil Pañuelos al Viento, noches folclóricas, el Campeonato Comunal de Cueca Escolar, juegos típicos en la Pampilla de Quereo, y el tradicional desfile de Fiestas Patrias que vuelve a la avenida Caupolicán, frente al edificio consistorial.

Además, se podrán disfrutar típicas kermeses y fiestas de la chilenidad locales, el encuentro del Día de la Mujer Indígena, el evento Sabores de Mi Tierra, con show de cocina en vivo, la Expo Septiembre, la presentación de Entre Mares en la Avenida Costanera, y astroturismo en el Valle de Quilimarí.